

# Acción de guerrilla de Castro denuncian en SIP

Río de Janeiro, Oct. 15 (UPI). El presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, Luis Teófilo Núñez, dijo que Cuba es un "tema de permanente angustia" para la SIP al abrir hoy los debates sobre la situación de la isla.

La asamblea de la SIP escuchó hoy un largo informe de Jorge Canosa, líder de los exiliados cubanos en Estados Unidos, quien dijo que los que emprendieron el camino del destierro "hemos sido objeto y víctimas de un estereotipo del cual se nos ha acusado con las más ridículas y absurdas definiciones políticas".

Canosa dijo que "este estereotipo generalmente aceptado, poco cuestionado y profusamente divulgado por los aparatos de propaganda controlados por los comunistas, ha logrado que los cubanos exiliados sufran el

mayor castigo que se le puede infligir a una entidad política: la falta de credibilidad.

## Actividad

El dirigente de los exiliados cubanos pidió que los medios de información otorguen "la misma divulgación objetiva que reciben las actividades guerrilleras y subversivas del comunismo internacional en distintos países de América", a la lucha de los cubanos contra el régimen de Fidel Castro.

La asamblea de la SIP escuchó posteriormente a Tony Cuesta, que encabezó una campaña de hostiga-

Pasa a la página 21



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**HABLA EN SIP.** Río de Janeiro, Brasil, Oct. 15 (AP). Manuel Jiménez, editor de "La Nación" de San José, Costa Rica, habla hoy sobre los problemas de Centro América en el marco de la reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). Cerca de 400 delegados del Hemisferio participan en esa Asamblea.

## Protección de embajada E.U. piden en Managua

Managua, Oct. 15 (AP). Personal de la embajada norteamericana solicitó protección al gobierno ante una posible agresión contra la sede diplomática en esta capital de parte de miles de manifestantes que se congregaron en la Plaza de la Revolución al culminar la jornada "Anti-intervencionista Benjamín Zeledón".

Así lo expresó anoche el ministro de Defensa, Daniel Ortega Saavedra, quien fue el orador princi-

pal en el acto. La embajada no hizo comentario al respecto.

Ortega Saavedra dijo que "un alto personal de la embajada que solicitó la protección, manifestó que incluso su gobierno tenía listos aviones para evacuar al personal en caso de agresión contra la sede".

La preocupación de la embajada, según dijo, tendría origen en las grandes manifestaciones anti-

Pasa a la página 45

## SIP pide intervención de E.U.A. en Nicaragua

Río de Janeiro, Oct. 15 (UPI). La situación centroamericana fue debatida hoy por la asamblea general de la SIP, en la que el director de un diario paraguayo dijo que la única solución en Nicaragua es la intervención de la infantería de marina de Estados Unidos.

Se estimaba que la SIP condenara al gobierno sandinista nicaragüense

debido a las presiones denunciadas ante la asamblea por los representantes del diario "La Prensa", de Managua, en el informe sobre libertad de prensa y expresión que será divulgado mañana al cierre de las cinco jornadas de trabajo en esta ciudad.

Durante el largo debate sobre la situación centroamericana, Aldo Zucco-

Pasa a la página 47

## Con empresarios debate gobierno de Nicaragua

Managua, Oct. 15 (UPI). Una economía capitalista y un gobierno dirigido por marxistas coexistieron por más de dos años en la revolucionaria Nicaragua.

Esa luna de miel, nacida en la euforia de la victoria tras la caída del dictador Anastasio Somoza, se ha deteriorado gradualmente hasta convertirse en una serie de mutuas recriminaciones, desconfianza y simple hostilidad.

Los empresarios y los dirigentes políticos no

## Responsabilizan a sandinistas de muerte Chamorro

Río de Janeiro, Oct. 15 (AP). El director del diario "ABC Color" de Asunción, Aldo Zuccolillo, acusó hoy aquí a los sandinistas de ser los autores de la muerte del periodista nicaragüense Pedeo Joaquín Chamorro en enero de 1978.

El periodista paraguayo dijo en la trigésima séptima reunión anual de la Sociedad Interamericana de Prensa que los sandinistas y no el finado dictador Anastasio Somoza mataron a Chamorro porque "Somoza no tenía la valentía para hacerlo".

Pedro Joaquín Cha-

Pasa a la página 21

marxistas jugaron un papel importante en la rebelión que derrocó a Somoza el 19 de julio de 1979, pero las tropas rebeldes fueron comandadas por los marxistas que forman ahora el todopoderoso directorio nacional del Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Nadie puede desplazar del poder político en Nicaragua a los sandinistas, según representantes de la comunidad privada. Pero estos creen que al ejer-

Pasa a la página 45



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN SIP. Río de Janeiro, Oct. 15 (AP). El cubano Tony Cuesta, líder anti castrista, narra aquí en el marco de la reunión de la SIP. Lo que califica de continuados intentos dentro de Cuba por derrocar a Fidel Castro.

## "Cono Sur" debaten en la SIP

Río de Janeiro, Oct. 15 (UPI). El director del diario "La Prensa" de Buenos Aires, Máximo Gainza Paz, manifestó hoy pesimismo sobre la posibilidad de acuerdo en el diferendo argentino-chileno sobre límites, durante el debate de la Sociedad Interamericana de Prensa sobre el "Cono Sur".

"Cuando más lo estudiamos más difícil se hace pensar en una solución", dijo Gainza Paz, ante la asamblea general de la SIP, al referirse al problema fronterizo de los dos países sudamericanos.

La asamblea general de Pasa a la página 45



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**PROVEE SEGURIDAD.** Jerusalén, octubre 25 (AP). Un soldado israelí con un fusil M-16 provee seguridad a las personas que participan en la "Caminata alrededor de Jerusalén". El ejército se replegó en esa zona para evitar posibles acciones de violencia. La caminata continuó hoy sin problemas.

## Libre economía en el mundo insistirá Reagan

Filadelfia, Pensylvania, Oct. 15 (AP). (Por Ary Moleon). El presidente Ronald Reagan dijo hoy que los Estados Unidos insistirán en la próxima reunión de Cancún en la necesidad de una liberación económica en el mundo industrial y la aceptación del capital privado en los países en desarrollo.

Reagan dijo que irá a la conferencia internacional de cooperación y desarrollo que se inicia el jueves 26 en aquella ciudad balnearia de México a promover "las fórmulas por las cuales los países en desarrollo y desarrollados puedan lograr conjuntamente más altos

Pasa a la página 47

## Breves Internacionales

### Ex rehenes de E.U.A. demandan a Irán

Washington, Oct. 15 (AP). Algunos de los norteamericanos que permanecieron durante 444 días en manos de militantes musulmanes en Irán dijeron hoy haber presentado contra ese país una demanda por daños y perjuicios con la esperanza de que el gobierno de Teherán los indemnice si desea limpiar su nombre en la comunidad de países.

Los Estados Unidos fueron también nombrados como acusados en la demanda, dijeron los ex rehenes, porque el gobierno de Carter tomó una medida inconstitucional al renunciar a su derecho a presentar demandas contra Irán como fórmula para obtener su libertad.

### Muere destacado dibujante en Florida

Nueva York, Oct. 15 (AP). Jim Raymond, dibujante por más de 40 años de la tira cómica "Blondie & Dagwood", falleció ayer a los 64 años de edad en su residencia de Boynton Beach, estado de Florida.

Su deceso fue anunciado anoche aquí por la Pasa a la página 49



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**DEBATEN EN SIP.** Río de Janeiro, Brasil, Oct. 15 (AP). Julio De Mesquita Neto, editor del periódico "O Estado", de Sao Paulo, Brasil (izquierda) y Máximo Gainza, editor

de "La Prensa", de Buenos Aires, durante el debate de los países del "Cono Sur" en el marco de la reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP).